

Saint Thomas d'Aquin (1225-1274)

Un triple jubilé

Au cours des années 2023 à 2025, l'Église célèbre un triple jubilé : les 700 ans de la canonisation de St Thomas d'Aquin (en 1323 par Jean XXII), les 750 ans de sa mort (en 1274) et les 800 ans de sa naissance (en 1225).



Grand intellectuel, docteur de l'Église, qualifié du titre de « docteur angélique », il est le maître, dans la suite d'Aristote, de la philosophie « réaliste ». Il est proclamé patron des universités, écoles et académies catholiques par Léon XIII en 1880. Le concile Vatican II, dans son décret « *Optatam totius* » rappelle la nécessité que la formation théologique des prêtres se fasse « avec Thomas d'Aquin pour maître ».

Saint Thomas, en grand théologien, développe une pensée lumineuse sur la « *Sacra doctrina* » (la théologie révélée) et s'efforce de montrer une intelligence de la Foi par la raison naturelle ; ce qui nous rappelle les encycliques de Jean-Paul

II : « *Fides et ratio* » (1998) ou encore « *Veritatis splendor* » (1993).



A l'heure de sa mort, le saint dominicain se donne à Dieu par ces quelques mots : « Je vous reçois, ô salut de mon âme. C'est par amour que je vous ai étudié, veillé des nuits entières et que je me suis épuisé : c'est vous que j'ai prêché et enseigné... Je me soumetts au jugement de la Sainte Eglise romaine, dans l'obéissance de laquelle je meurs. » **G.G. ■**